

18 de Abril de 2006

Universidad de Granada

Granada H

Granada Hoy

Buscador

Granada Hoy | Internet



NOTICIAS

Actualización | martes, 18 de abril de 2006, 06:01

Portada
 En Portada
 Opinión
 Semana Santa
 Ciudad
 Provincia
 Deportes
 Toros
 Cultura
 Espectáculos
 Andalucía
 Nacional
 Internacional
 Economía
 Sociedad
 Motor
 Internet

[patrimonio día internacional de los monumentos y sitios](#)

El Día de los Monumentos recuerda la riqueza del patrimonio industrial

El organismo internacional alerta del peligro que corren algunos bienes en todo el mundo por las destrucciones indiscriminadas y el abandono

*sole miranda*

VARIEDAD. El patrimonio abarca más allá de los tradicionales monumentos históricos, ya que incorpora desde jardines u obras de ingeniería, hasta los bienes de carácter industrial.

J. MUÑOZ

@ Envíe esta noticia a un amigo

GRANADA. La industria ha conformado el paisaje de muchos lugares del planeta. Fábricas, almacenes, bodegas o viejasalmazaras se han convertido, tras décadas de inactividad, en valiosos bienes que están protegidos por la Ley de Patrimonio y que además están considerados como elementos de gran interés etnográfico para estudiosos e historiadores. En algunos lugares, incluso son símbolos de identidad para muchos de sus pobladores.

La UNESCO recuerda hoy en todo el mundo el valor y la riqueza del patrimonio industrial con una mención especial en el Día Internacional de los monumentos y sitios, una celebración que desde 1982 intenta sensibilizar cada 18 de abril a ciudadanos e instituciones sobre la necesidad de protección del patrimonio.

Coincidiendo con esta celebración, la Consejería de Obras Públicas y Transportes ha editado el volumen *Patrimonio industrial de Andalucía: portafolio fotográfico*, en el que, a través de una treintena de yacimientos, edificios o escenarios industriales, se presenta un breve catálogo con algunos de los bienes más significativos de la comunidad. Las minas de Alquife, la Azucarera de Guadalfeo en Salobreña, la fábrica de ácido sulfúrico y abonos Carrillo de Atarfe o la fábrica textil de la familia Moreno en Víznar, son los elementos granadinos que se han incorporado a este trabajo. Los textos de la publicación son obra de Julián Sobrino, de la Universidad de Sevilla, y Javier Pinar, de la [Universidad de Granada](#), dos especialistas en la materia.

La publicación ha concedido una gran importancia a la fotografía en su formato, ya que es un arte nacido también durante la revolución industrial.



AGENDA

Cartelera
 Misas y cultos
 Tiempo
 Programación



SERVICIOS

Amor y Amistad 
 Cursos
 Masters
 Compraventa
 Suscripción
 Hemeroteca
 Publicidad
 Quiénes somos
 Contactar
 Tienda
 Canal motor
 Páginas
 Amarillas
 Páginas Blancas
 Callejero

18 de Abril de 2006

Universidad de Granada

Granada H

Para ello han contado con un equipo de catorce profesionales que han trabajado en las ocho provincias.

Pero en Granada el patrimonio industrial tiene otros referentes en su territorio que han dado pie a algunas jugosas curiosidades. Sin ser una provincia de gran desarrollo minero ni industrial, Granada tiene pendientes de una declaración definitiva cerca de una quincena de bienes de carácter industrial, la mayor parte de ellos yacimientos mineros.

Todos estos monumentos y sitios gozan actualmente de la protección que se otorga a los Bienes de Interés Cultural en Andalucía, lo único que sucede es que su expediente está incoado, pero pendiente de declaración. Desde el momento en que se incoa un expediente, un bien ya recibe automáticamente la protección patrimonial.

En 2005 se iniciaron algunos trámites para algunos lugares emblemáticos de la provincia, entre estos se encuentran las Minas de Retama y las de los Rodríguez Acosta, ambas en Lobras, las Minas de Mancilla, en Cástaras, y las Minas del Conjuero, tanto en Busquistar como en Almegíjar. Otros ejemplos de patrimonio industrial en Granada son el Edificio Compañía Granadina, en la capital o el Puente ferroviario del Hacho, de Guadahortuna.

En los últimos años las instituciones se han preocupado por proteger, estudiar y catalogar algunos de estos edificios de carácter industrial. Tanto el Instituto del Patrimonio Histórico Español como el Instituto Andaluz del Patrimonio Histórico, han puesto en marcha proyectos dirigidos especialmente a bienes industriales con relevancia histórica.

En Granada las minas de Alquife son el ejemplo más significativo de vicisitudes en torno a la puesta en valor de un bien industrial. Pretendidas durante años por la Consejería de Cultura para desarrollar un gran proyecto de recuperación y promoción, después de años de negociaciones y de varios aplazamientos para llegar a un principio de acuerdo, finalmente en 2005 se firmó con los propietarios un convenio para poner en marcha un Parque Geominero, una experiencia de carácter turístico que ya tiene antecedentes en las minas de Riotinto en Huelva y en otras zonas mineras de España.

[| Diario de Cádiz](#) | [| Europa Sur](#) | [| El Día de Córdoba](#) | [| Diario de Jerez](#) | [| Huelva Información](#) | [| Diario de Sevilla](#)
Sitios recomendados por Granada Hoy

[| ¿Buscas piso? - Habitaclia.com](#) | [| Formación a distancia](#) | [| Cursos en Madrid](#) | [| Viajesmapfre.com](#) | [| Fc Barcelona tic](#)
[Apartments to rent in Barcelona for days](#)

© Editorial Granadina de Publicaciones, S.L.
Avda. de la Constitución, 42.
Granada
Tifno: 958 809500/ Fax: 958 809511